

20 minutos

MADRID, MARTES, 28 DE FEBRERO DE 2023. AÑO XXIV, N° 5273 | WWW.20MINUTOS.ES

Sánchez dice que la coalición seguirá pese al 'sí es sí': «Son más las cosas que nos unen»



INFLACIÓN «Contemplamos una ligera alza de los precios pero una bajada de los mismos en los próximos meses. Somos el país con menos inflación y que más crece»
FECHA DE ELECCIONES GENERALES «Más en diciembre que en noviembre» Pág. 2



EL REY VISITA EL HYPERLOOP, EL TREN QUE PODRÍA UNIR MADRID CON BARCELONA EN 30 MINUTOS

Pág. 5

DEPORTES

‘The Best’ se olvidan del Madrid y premian a Messi y Putellas

La gala estuvo también marcada por la acusación de violación a una de las estrellas del PSG, Achraf, conocida ayer. Pág. 10

GASTRONOMÍA

El Corral de la Morería madrileño triunfa al llegar a los 3 soles Repsol

El restaurante fue uno de los grandes protagonistas de la gala Guía Repsol 2023 celebrada ayer en Alicante. Pág. 12

MOVILIDAD

El Ayuntamiento hará gratuito Bicimad desde el 7 de marzo hasta el 31 de julio

La medida se pondrá en marcha para usuarios de todas las edades coincidiendo con la renovación del servicio de bicicletas público. El alcalde, José Luis Martínez-Almeida, contestó ayer a la candidata del PSOE, Reyes Maroto, que anunció en **20 minutos** la gratuidad de este servicio para menores de 30 si lograba ser alcaldesa: «Debería estudiar mejor la ciudad». Pág. 9

Ayuso en Barcelona: «El viaje a ninguna parte del separatismo debe llegar a su fin»

Durante su octava visita a la Ciudad Condal, la presidenta madrileña defendió su modelo frente al «delirio independentista» y criticó a Pedro Sánchez por el caso Mediator: «Tito Berni va a hacer caer este Gobierno».

Pág. 5



VOX PRESENTA UNA MOCIÓN DE CENSURA A LA QUE FEIJÓO NO ASISTIRÁ Y QUE EL PSOE TRATARÁ CON «SERIEDAD» Pág. 2

«FOGONAZO

POR CARMELO ENGINAS

Tapar el boquete irlandés. Reunión al más alto nivel de Bruselas y el Reino Unido para sellar un acuerdo sobre Irlanda del Norte. Ursula von der Leyen y Rishi Sunak formalizaron las resoluciones logradas para tapar el agujero negro que abrió el *brevit* en el comercio entre las dos Irlandas. La componenda no era fácil, ya que los acuerdos de paz no permiten fronteras y, sin embargo, los productos británicos y los comunitarios han de tener distinto trato. Con un canal rojo y otro verde tratarán de cuadrar el círculo mientras Boris Johnson y los eurófobos recalcitrantes bombardean la solución. Demencia británica.

Reinventamos la venta de viviendas.



EVERNEST
URBAN REAL ESTATE

NACIONAL

Sánchez asegura que la coalición seguirá adelante aunque UP vote contra la reforma del 'sí es sí'

CONVIVENCIA «Son más las cosas que nos unen que las que nos separan», declaró el presidente, aunque admitió que le gustaría «que hubiera menos ruido»
INFLACIÓN Admite que los precios volverán a sufrir un repunte



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, interviene durante la cena oficial del MWC Barcelona 2023. EP

JAVIER LÓPEZ MACÍAS
 javier.macias@20minutos.es/ @23javilo

Unidas Podemos seguirá en el Gobierno aunque vote 'no' a la proposición socialista para reformar la ley del 'solo sí es sí'. Así lo aseguró ayer el presidente Pedro Sánchez, que en una entrevista concedida a Telecinco restó relevancia al hecho de que el PSOE vaya a modificar una de las leyes nucleares para el socio minoritario de la coalición y destacó que «es mucho más lo que une» a las dos formaciones

que «lo que les separa». Además, contrapuso su modelo con el de «un hipotético gobierno de coalición» entre Vox y PP. «No va a ser así», respondió Sánchez al ser preguntado por si el Ejecutivo podría romperse. Según su relato, lo que el PSOE pretende «no es una corrección política» sino «técnica» de la ley, como respuesta a las rebajas de condena, que ya suman más de 600. Estas «han provocado indignación y malestar», sobre todo, dijo, en las víctimas.

Sánchez no cerró la puerta a un acuerdo de última hora con UP —que en el PSOE dan por imposible—, de hecho, declaró que «ojalá» se produjera. No obstante, se mostró confiado en que la propuesta socialista se termine aprobando, incluso «con diputados que no votaron a favor pero están de acuerdo en hacer esta corrección». La primera prueba parlamentaria será el 7 de marzo, en la víspera del Día Internacional de la Mujer, con la toma en consideración.



Vox quiere debatir la moción antes de abril para ir al superdomingo electoral

El presidente de Vox, Santiago Abascal, anunció ayer en rueda de prensa tras presentar su moción de censura contra Pedro Sánchez que la intención de su partido es que esta se celebre «lo antes posible» para poder disolver las Cortes antes del 4 de abril y que las elecciones generales se adelanten al 28 de mayo. De esta forma, y aunque es imposible que la moción de censura salga adelante, Vox quiere que las genera-

les coincidan con los comicios autonómicos y municipales en un superdomingo electoral que llevarían al economista Ramón Tamames, ya presidente, a convocar los comicios. «Este Gobierno es culpable de la mentira a los electores», señaló Abascal en un discurso centrado en las críticas al Ejecutivo de Sánchez, las mismas que se recogen a lo largo de los 44 folios que Vox registró ayer en el Congre-

so. La moción, que no cuenta con el apoyo de ninguna de las demás formaciones de la Cámara, se presentó, según los de Abascal, como una «necesidad de devolverle la voz a los españoles» y dejar de «fingir» normalidad democrática ante el que tachó del «peor Gobierno de la historia de España». En este sentido, el propio Abascal parecía reconocer que el propósito es «retratar al Gobierno de Sánchez»,

ya que, más allá de eso, los 52 diputados de Vox están muy lejos de la mayoría necesaria para sacar a Sánchez de la Moncloa.

Vox, según dijo su líder, no «quiere quedarse de brazos cruzados» ni puede «fingir» ante un Gobierno «que ataca la unidad nacional» y «que es culpable de pactar con los enemigos de España, de rebajar penas a violadores y pederastas, de llamar a la inmigración ilegal, de indultar por la puerta de atrás a los golpistas» y de una larga lista de asuntos sobre los que Abascal se extendió durante su comparecencia. Sobre esta decisión también habló

«La hoja de servicios tanto del PSOE como de Unidas Podemos es francamente notable: hemos hecho avanzar al país», declaró el líder del Ejecutivo. Eso sí, no faltó un pequeño recado del presidente, que admitió —como en otras ocasiones— que le gustaría que «hubiera menos ruido», aunque lo justificó con la cultura de ambas formaciones: el PSOE «tiene presencia en la calle, pero una cultura de gobierno muy dilatada»; los morados, en cambio, «vienen de la protesta y están haciendo ese tránsito ahora».

Además, se refirió implícitamente a la líder de Podemos y ministra de Derechos Sociales, Ione Belarra, a la que pidió sin mentarla que no haya «equidistancias» y que no se escale «verbalmente el conflicto», después de que esta lanzara hace días la duda sobre si España mandará soldados a Ucrania. Ni soldados ni aviones, confirmó Sánchez durante la entrevista, en la que sí se comprometió a seguir ayudando a Ucrania con más munición, dinero y los tanques Leopard anunciados.

En el terreno económico, el presidente reconoció que España sufrirá «un leve repunte» de la inflación en las próximas semanas por el alza de los precios de la energía, aunque después «bajará». Así, destacó que ya «ha bajado cinco puntos en cinco meses» y que España es el país «que más crece de entre las grandes economías europeas». Todo ello lo ligó a las medidas tomadas desde el Ejecutivo, como la rebaja de impuestos o las ayudas directas a los sectores afectados, como el de la alimentación. Sobre la cesta de la compra, rechazó nuevas medidas por el momento y asegu-

ró que la coalición «está monitorizando» la evolución del coste de los alimentos «para garantizar que el impacto de la guerra sea el menor posible».

Sánchez fue interpelado también por el caso Mediador, una presunta trama de corrupción por la que ha sido detenido un exdiputado socialista. «Condena absoluta», incidió el presidente, que puso en valor la rapidez con la que actuó el PSOE con el exdiputado Juan Bernardo Fuentes Curbelo, presunto cabecilla del caso. «Esta persona ya no es diputada de las Cortes ni miembro del partido», respondió Sánchez, que destacó «el modelo de actuación del PSOE» frente al del PP, «que tiene una alcaldesa en Marbella que cuenta con el apoyo de la dirección». «También hemos visto a Feijóo comiendo con el presidente del Consell de Ibiza, una persona imputada», añadió. ●

Las elecciones, generales, «más en diciembre»

●●● El presidente del Gobierno no quiso confirmar ayer durante la entrevista con el periodista Pedro Piñeras una fecha concreta para las próximas elecciones generales. Lo único que adelantó es que serán «más en diciembre» que en noviembre. Hasta entonces, apuntó, solo hay una certeza —al contrario que lo que dicen las encuestas, declaró—, y son las dos opciones políticas que están sobre la mesa: «Dos proyectos, el del Gobierno de coalición y el de una posible coalición entre derecha y ultraderecha». ●



El presidente de Vox, Santiago Abascal. EP

Pedro Sánchez anoche durante una entrevista en Telecinco. «Es la segunda moción que presenta Vox, pero han cambiado dos cosas».

Sánchez hacía referencia así que, en esta ocasión, el candidato no sería Abascal y que la posición del PP había cambiado: «Con Casado votaron que no, y ahora, con Feijóo pasarán a la abstención». En este sentido, Sánchez afirmó que «el PP no se atreve a rechazar esta moción de censura».

Además, el presidente mostró su «máximo respeto al señor Tamames» y apuntó que el Gobierno «se va a tomar en serio esta moción». Por último, Sánchez admitió que lo importante es que el Gobierno «rinda cuentas y que la ciudadanía saque algo en claro». ● P. BUENAVENTURA

SI HAY ALGUIEN CAPAZ DE LEVANTAR
A TODO UN PAÍS, ESE ES HERRERA

ESCUCHA

**HERRERA
EN COPE**

CON CARLOS
HERRERA



COPE

LA RADIO
EN LA QUE CREES



LUNES A VIERNES 06:00h a 13:00h

ECONOMÍA

Hacienda redoblará controles a las empresas de reformas en el hogar para evitar los fraudes

SU TRIBUTACIÓN en el sistema de módulos dificulta la detección de posibles irregularidades

EL ORGANISMO también perseguirá posibles actividades ilícitas de los llamados 'nómadas digitales'

JORGE MILLÁN

jmllan@20minutos.es / @jmllan94

La Agencia Tributaria redoblará esfuerzos en las visitas a empresas de construcción, rehabilitación y reformas para detectar posibles casos de economía sumergida y perseguirá el fraude fiscal de los llamados 'nómadas digitales'—ciudadanos que, oficialmente, residen en el extranjero pero que teletrabajan en España—. Estas son dos de las líneas maestras que recoge en Plan de Control Tributario para 2023 que el ministerio de Hacienda presentó ayer.

Respecto a los 'nómadas digitales', la conducta en la que se pondrá el foco es el fraude en el impuesto sobre la renta. Hacienda ha detectado que hay trabajadores extranjeros que oficiosamente establecen su residencia habitual en España (pasan más de 183 días en el país), pero oficialmente residen en otra jurisdicción. De esta forma, se benefician fraudulentamente de los tipos más bajos que ofrece el Impuesto a la Renta de no Residentes (IRNR) y, además, evitan tributar por toda su renta mundial. En este caso, se tra-

ta de profesionales de poder adquisitivo elevado que incluso pueden desplazarse con toda la familia, señala a **20minutos** José María Mollinedo, secretario general del sindicato de técnicos de hacienda (Gestha).

El IRNR aportó a las arcas estatales 2.672 millones de euros de recaudación entre enero y noviembre de 2022. Una cifra que supone el registro más alto de toda la serie histórica y un 65,1% superior a la registrada en el mismo periodo de 2021. En todo caso, la aportación del IRNR palidece en comparación con el IRPF, que supuso 102.590 millones hasta noviembre de 2022, un 16% más que en 2021.

Respecto a la economía sumergida, las directrices de Hacienda harán especial hincapié en las empresas de construcción, reformas y rehabilitación. La Agencia Tributaria intensificará sus tradicionales visitas para obtener información o detectar «comportamientos irregulares en materia de facturación». En este sector, Mollinedo recordó que se trata en general de pequeños contribuyentes, muchos de ellos autó-



Un trabajador en una obra de construcción. EP

EN CIFRAS

2.672

millones de euros fue la recaudación entre enero y noviembre de 2022 del IRNR.

102.590

millones de euros fue la aportación del IRPF hasta noviembre de 2022, un 16% más que en 2021.

nomos que tributan en el sistema de módulos, lo que dificulta perseguir el fraude.

También señala que cualquier operación que supere los 1.000 euros debe pagarse con instrumentos que dejen rastro. Asimismo, las directrices subrayan que la Agencia Tributaria será el órgano encargado de poner en marcha este año los dos nuevos gravámenes temporales energético y de entidades de crédito y establecimientos financieros de crédito, así como el impuesto temporal de solidaridad de las grandes fortunas. ●

La inflación y el cambio fiscal llevan a rentas bajas y medias a pagar más IRPF

La inflación y las últimas reformas fiscales han elevado la presión impositiva sobre las rentas medias y bajas. Así lo recoge un informe publicado hoy por el Centro de Políticas Económicas EsadeEcPol, que señala el comportamiento «errático» de la progresividad del sistema fiscal español entre los contribuyentes menos pudientes obligados a tributar. Según los cálculos de los autores, el salto de tramo dispara el tipo impositivo del IRPF que soportan las rentas entre 15.000 y 20.000 euros anuales, sin que el aumento de los precios haya supuesto para ellas un incremento en su poder adquisitivo real.

El Gobierno anunció en septiembre la subida del mínimo exento de tributar en el IRPF de 14.000 a 15.000 euros anuales. Al franquear esa barrera, «de cada euro que se gana por encima de 15.000, un altísimo porcentaje va al IRPF», según explica el informe elaborado por Francisco de la Torre Díaz, inspector de Hacienda y director del Foro de Fiscalidad de EsadeEcPol, y Carlos Victoria Lanzón, profesor de la Universidad Complutense de Madrid. Por ejemplo, una subida del 10% sobre un salario anual de 15.000 euros supone dejar de estar exento de tributar el IRPF y pasar a pagar de golpe un tipo marginal del 43%, ya que el sistema actual retendría 645 euros. «Pasa del 0% hasta los 15.000 euros a incrementarse en 43 puntos en niveles de rentas bajas, para posteriormente reducirse nuevamente en las rentas medias», se expresa en el estudio. De este modo, las rentas medias-bajas son las que soportan el mayor escalón por el salto de

tramo en el IRPF al incrementar el volumen de ingresos, una subida que, en el actual contexto de elevada inflación, no implica un aumento proporcional del poder adquisitivo real, debido al encarecimiento de los precios. «La capacidad económica real de las familias se está reduciendo con la inflación, pero, en paralelo, están aumentando los tipos efectivos de retención en el IRPF en pensiones y salarios, lo que anticipa tipos finales efectivos más elevados», reconoce la investigación.

Asimismo, los autores del informe denuncian la «injusticia» que supone que la declaración de la renta no sea obligatoria para las rentas inferiores a los 22.000 euros anuales procedentes de un solo pagador. «El hecho de que la obligación de declarar solo se generalice en 22.000 euros y que, a pesar de todo, la retención aplicada por defecto sea menor que el impuesto que resultaría en caso de presentar declaración crea importantes incentivos a no declarar», explican. Además, afirman que «varios millones de contribuyentes soportan unas retenciones inferiores a la tarifa del IRPF y no tienen obligación de declarar».

En ese sentido, señalan que las reformas del IRPF de 2022 y 2018, orientadas a amortiguar el impacto de la inflación en la tributación de las rentas más bajas, han ahondado en la diferencia tarifaria entre las rentas con y sin obligación de declarar. Para solventar esto, los autores proponen, entre otros aspectos, reducir a través de deducciones la diferencia entre la retención por defecto y el tipo que se pagaría al presentar la declaración. ● I. S.

Isabel García «España no va a tener ningún problema para ejecutar todos los fondos»

La eurodiputada socialista es la número dos de la misión de la Eurocámara que visitó nuestro país para evaluar la utilización de las ayudas europeas

¿Qué balance hace de su estancia en España? El balance es muy positivo. Se demostró que hay una buena gestión y una

buena coordinación. Nosotros, como Comisión de Control Presupuestario, queremos ver que se están cumpliendo los hitos y objetivos del plan y que el dinero se gasta correctamente, y así lo vimos.

¿Le preocupa que haya fondos que se queden sin ejecutar por la burocracia y por la complejidad del plan? España siempre ha estado a la cabeza en la ejecución de los fondos. En febrero de 2023 es muy pronto para evaluar cómo está yendo la ejecución, pero España es líder, va a la cabeza. Tenemos tiempo hasta el año 2026 para ejecutar y los comienzos siempre suelen ser más difíciles. España no va a tener ningún problema para ejecutar al final todo el dinero disponible.

La misión estuvo envuelta en polémica por los reproches que

le dirigió su presidenta, Monika Hohlmeier, a las ministras Calviño y Montero los días previos a su llegada... Sus comentarios fueron desafortunados, calentaron el ambiente y fueron innecesarios. Sobre todo porque muchas veces hablaba como presidenta de la Comisión, pero no nos preguntó a los demás por nuestra opinión.

¿Cree que la visita se politizó? Creo que el PP aprovechó esta misión para lanzar ataques contra el Gobierno, que son ataques contra España.

¿El Gobierno podría ser más transparente en la información que publica sobre la ejecución? El Gobierno está haciendo un ejercicio de transparencia. La información está. Lo que le estamos pidiendo al Ejecutivo es que la ponga de una manera más entendible.



Isabel García, en una imagen de archivo. CEDIDA

Pero Hohlmeier insiste en que sigue sin saber dónde está el dinero... Creo que esto contradice un poco la declaración que hicimos como misión. Lo único que les faltó es el número de ejecución, pero el dato de convocatorias, licitaciones y el dinero que ha llegado a la economía real lo pu-

dimos conocer de primera mano.

En lo que no ha cumplido hasta ahora es con la reforma de las pensiones. ¿Le preocupa el retraso? No. Cuando estuvimos con el ministro [Escrivá] nos explicó que el calendario es estimativo. Han hablado con la Comisión Europea y han entendi-

do perfectamente que puede haber una prórroga de esos plazos. Lo que sí es cierto es que la aprobación de una reforma de este tipo necesita apoyos, así que esperemos que la oposición sea responsable y entienda que es algo que hay que cumplir. **Hohlmeier también reprochó a España la rebaja del delito de malversación. ¿Qué le pareció?** Este tema ha tenido una carga muy importante en esta misión cuando no era objeto de ella. Como bien dijo la presidenta en la rueda de prensa, nosotros no tenemos ningún papel para venir a cuestionar el Código Penal de un Estado miembro. No estamos criticando la revisión [de la malversación], estamos pidiendo que se ajuste al principio de tolerancia cero con la corrupción. ● J. MILLÁN MUÑOZ

POLÍTICA

Díaz Ayuso, en Barcelona: «La España real, la que ni agrede ni pisa los derechos de nadie, está con vosotros»

LA PRESIDENTA habló en el Círculo Ecuestre, donde llegó junto al actor Boadella y el candidato popular a la Alcaldía, Sirera
CASO MEDIADOR: «Tito Berni, el nuevo escándalo, va a hacer caer a este Gobierno»

CHRISTIAN MORATA / B.S.
 actualidad@20minutos.es / @20m

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, estuvo ayer presente en una conferencia en el Círculo Ecuestre de Barcelona desde donde quiso manifestar su opinión sobre el separatismo en Cataluña. «El único enemigo temible de Cataluña es precisamente el proceso separatista, un viaje a ninguna parte que debe llegar a su fin», afirmó la presidenta madrileña al respecto en un discurso en el que también tuvo palabras para el caso Mediador.

A este club deportivo llegó Ayuso acompañada por el candidato del PP a la alcaldía de Barcelona, Daniel Sirera, y por el actor y dramaturgo Albert Boadella. La presidenta mandó un mensaje a los «catalanes anónimos que quieren vivir tranquilamente, sin miedo»: «Quiero recordaros hoy que no estáis solos. Toda la España real, la España fiel que ni vocifera ni agrede ni pisa los derechos de nadie, está con vosotros», comunicó.

Por su parte, el dramaturgo catalán Albert Boadella ensalzó

de Ayuso que es una persona que «asume los riesgos» de ser consecuente con su pensamiento y de «tomar decisiones en los temas más comprometidos». «Además, siempre dice lo que piensa y eso la gente lo valora», subrayó.

Aparte de la cuestión de Cataluña, Ayuso también exigió al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, que salga a dar explicaciones sobre el caso Mediador, un supuesto caso de corrupción en Canarias en el que estaría involucrado el exdiputado del PSOE Juan Bernardo. «Tito Berni va a hacer caer este Gobierno», vaticinó.

«Tenemos un nuevo escándalo que se llama Tito Berni. Este es un diputado socialista que ya ha dimitido y se dedicaba a cobrar comisiones y gastarse el dinero en prostitutas y drogas, al menos, otros quince di-



Isabel Díaz Ayuso, en el Círculo Ecuestre de Barcelona. M. BRUGAT / EP

putados socialistas», señaló. «Tito Berni... Tito Berni... Espero que Sánchez tenga modo de demostrar que nunca estuvo en los negocios de Tito Berni...», dejó en el aire la líder regional. Por ello, afirmó que como «presidente» y «secretario general del partido socialista» tiene la «obligación» de salir y dar explicaciones sobre las «actividades» de este exdiputado.

Sin embargo, lamentó que «no se hablará mucho de ello» debi-

do a la presentación de una «innecesaria moción de censura» que se convertirá «en los próximos meses» en un «señuelo» contra su formación.

En el PP nacional fue Borja Sémper, portavoz de la campaña electoral de mayo, quien pidió explicaciones al Grupo Parlamentario Socialista por este presunto caso de corrupción que podría salpicar a «entre 15 y 20 diputados socialistas en activo», señaló. ●

El tren bala del Mobile que conecta Madrid y Barcelona en solo 30 minutos

El Mobile World Congress arrancó oficialmente ayer en Barcelona y contó con la presencia del rey Felipe VI, que, tras la cena inaugural del domingo, pudo pasear por el recinto para conocer mejor algunos de los proyectos tecnológicos que se presentan. Uno al que prestó especial atención fue al diseño realizado por estudiantes de la Escuela Universitaria Elisava del interior de un vagón del tren Hyperloop –también conocido como tren bala–, un medio de transporte que debería entrar en funcionamiento en 2030 y que podría alcanzar los 1.200 kilómetros por hora conectando Madrid y Barcelona en 30 minutos. El jefe del Estado también tuvo tiempo de experimentar novedades en el campo de la realidad aumentada, la robótica o la conectividad móvil a través de la tecnología 5G, la cual considera que «será el elemento fundacional» para la innovación y los servicios móviles del futuro. ●



Puede ver las noticias sobre el caso en 20minutos.es

DESAYUNOS | WOMEN'S SPORTS INSTITUTE

Patrocina: IBERDROLA

MODA Y DEPORTE

Un futuro de innovación y diseño

Debate entre los diferentes líderes involucrados en el negocio de la moda y el deporte, para desarrollar sinergias entre las diferentes industrias e impulsar los imprescindibles cambios en el estilo de la comunicación y de la imagen de las deportistas.

📍 Havas Village, Madrid. 2 de marzo 2023

AFORO COMPLETO

Resumen del debate y sus conclusiones en **20minutos** a partir del 3 de marzo

Con la participación de:



Beatriz Álvarez
 Presidenta
 Liga F, Fútbol femenino



Manuel Parga
 Director de marketing,
 RRHH y sostenibilidad
 del COE



Auri Bokesa
 Capitana de la selección
 española de Atletismo.



Lucía Fernández
 Responsable compras
 Dash&Stars



Frédéric Bertucat
 International Development
 Director Babolat



Carlota Castrejana
 Directora Women's
 Sports institute

INTERNACIONAL

ZELENSKI DESCABEZA A SU CÚPULA DEL DONBÁS ANTE EL AVANCE RUSO

Las tropas ucranianas que defienden la ciudad de Bajmut estarían rodeadas, según Moscú

C. P.
actualidad@20minutos.es / @20m

Los combates en el este de Ucrania continúan intensificándose. Aunque lento, el objetivo ruso de hacerse con la ciudad de Bajmut avanza. Ucrania sufre a diario las embestidas de Rusia y los mercenarios del Grupo Wagner. Pese a estar fuertemente defendida, los avances de las últimas semanas han puesto en alerta a Ucrania, que ha decidido dar un cambio a su mando en la región. Ayer el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, cesó al comandante de las Fuerzas Conjuntas en la región del Donbás. El mismo día que un nuevo ataque ruso provocó la muerte de varios civiles en el oeste del país.

Los detalles y los motivos de esta decisión no han trascendido. La Presidencia ucraniana se limitó a publicar en su web un breve decreto de Zelenski que contempla el cese de Eduard Moskaliyov, quien ocupaba el

cargo desde marzo de 2022, pocos días después del inicio de la invasión.

En el terreno, las tropas rusas redoblaron este domingo sus ataques contra Bajmut, un nudo de comunicaciones en el este de Ucrania que se encuentra a 55 kilómetros al noreste de la ciudad de Donetsk y está comunicada por carretera con Kramatorsk y Sloviansk, las mayores ciudades de la región bajo el control ucraniano.

«De momento no hay signos de que el régimen de Kiev haya comenzado a retirar a sus combatientes y a salvar sus meremadas unidades», afirmó el domingo el líder prorruso de la región de Donetsk, Denis Pushilin. Según el mando ruso, las tropas ucranianas que defienden Bajmut se encuentran prácticamente rodeadas, ya que el Ejército ruso controla los accesos norte, sur y este de la ciudad, mientras el oeste está al alcance de su artillería.

Junto con las tropas regulares rusas se encuentran combatiendo los mercenarios del Grupo Wagner. El sábado, el oligarca ruso fundador de esta compañía, Yevgueni Prigozhin, anunció que sus destacamentos de asalto han capturado la pequeña aldea de

Yahidne, que se encuentra a tres kilómetros del centro de Bajmut. Sin embargo, esto no ha sido confirmado por el Ministerio de Defensa de Rusia, con quien, pese a combatir juntos, mantiene una tensa relación de acusaciones mutuas desde hace meses.

Según el Gobierno de Kiev, la resistencia que ofrecen las tropas ucraniana en ese sector del frente no solo permite desgastar las fuerzas rusas, sino también preparar una contraofensiva. El jefe adjunto de la inteligencia militar ucraniana, Vadim Skibitskiy, indicó que en la primavera europea de este año el Ejército de Ucrania estará preparado para lanzar una contraofensiva, que dependerá de muchos factores, incluidos los suministros de armamento occidental. Uno de los objetivos de la contraofensiva es «abrir una brecha en el frente sur ruso, entre Crimea y Rusia continental», dijo Skibitskiy.

Mientras esto ocurría en el este, en el otro extremo del país, en la ciudad de Jmelnitski, un nuevo ataque ruso volvía a dejar al menos dos personas muertas, una de ellas era un trabajador de los equipos de rescate. ●



Los restos de la barcaza hundida, ayer, en las playas calabresas. GETTY

HISTORIAS CON FOTO

Ascienden a 63 los muertos en Crotona

La búsqueda de los migrantes desaparecidos tras el naufragio de un barco, este domingo frente a las costas de Crotona, en Calabria (sur de Italia), continuó ayer, con nuevos operativos que se sumaron a las labores llevadas a cabo durante toda la noche, mientras que por el momento se han recu-

perado tres cadáveres más y ascienden a 63 los muertos del naufragio, además el número de supervivientes ha aumentado hasta 82, después de los 50 rescatados del domingo. La Organización Internacional para la Migración indicó que la cifra de muertos podría llegar al centenar.

Acuerdo entre el Reino Unido y la UE para el Protocolo de Irlanda del Norte

El Reino Unido y la UE alcanzaron ayer un acuerdo para desbloquear la situación en torno al Protocolo de Irlanda del Norte, el punto de mayor fricción respecto al acuerdo del *brex*. El pacto lo refrendaron, tras semanas de buenas sensaciones en las conversaciones, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el primer ministro

británico, Rishi Sunak. El Protocolo permite que no haya frontera entre las dos Irlandas, porque de haberla se romperían los Acuerdos del Viernes Santo —que ahora cumplen 25 años—, que pusieron fin al conflicto entre republicanos y unionistas y lealistas del siglo XX. Gracias al pacto entre Londres y Bruselas, que Sunak someterá a votación en la

Cámara de los Comunes y habrán de refrendar los 27, para las exportaciones del Reino Unido con destino directo a Irlanda del Norte se establecerán una serie de 'carriles verdes' con controles aduaneros mínimos. Además, el Gobierno británico se reservará el derecho a modificar las imposiciones fiscales a ciertos productos. ● E. ORDIZ

Entrado ya el segundo año de guerra en Ucrania se entremezclan en los medios de comunicación los tres conceptos que figuran en el título de esta pieza. En primer lugar, lo (que parece) deseable, a los ojos de las sociedades occidentales, sería que las hostilidades cesasen de inmediato, se procediese a unas negociaciones de paz con la salida de las tropas de la Federación Rusa de Ucrania, que se juzgasen ante la Corte Penal Internacional por crímenes de guerra a los responsables de su comisión, que se reparasen los daños personales y económicos producidos, y



Lo deseable, lo posible, lo probable



Por **Francisco Gan Pampols**
Teniente general en la reserva

que Ucrania tuviera las garantías del vencedor. Para no caer en el pensamiento voluntarista en el que se confunden los deseos con la realidad conviene tener presente que ese *wishful thinking* se aleja notablemente de un posible futuro acuerdo de alto el fuego y consiguiendo proceso de paz, por muchos y diversos motivos.

Lo posible es el marco de las aproximaciones desde uno y otro lado, además de las presiones que ejercen terceros países y organizaciones para poner fin a este conflicto. Lo posible es probable, lo imposible, no. Lo posible requiere que las percepciones de los

adversarios rebajen expectativas, que se haga un cálculo desapasionado de pérdidas y beneficios con la prolongación del conflicto y que se busquen soluciones reales que siempre serán perfectibles a lo largo del tiempo. Lo posible requiere el ejercicio de la elección racional, de saber que salvo derrota total del adversario —hipótesis poco realista— se requerirá un esfuerzo de negociación con cesiones dolorosas. Sabemos que uno es el agresor invasor y el otro es el agredido invadido y que tener la legitimidad y el apoyo internacional no significa que la solución deseada sea la posible, por más que se

procure aumentar el número de países y el nivel de apoyo que comprometen, todo ello, por supuesto, sin llegar a cruzar un límite difuso e indeseado. Lo probable es que la capacidad para realizar acciones decisivas sobre el campo de batalla vaya decreciendo a medida que el número de bajas siga creciendo, que el «músculo» ofensivo vaya perdiendo masa, y que la capacidad de apoyo se resienta por lo prolongado del conflicto y lo crecientemente gravoso de sus consecuencias. Lo probable es que, independientemente de que se produzcan rectificaciones del frente de mayor o

menor entidad, la línea de contacto no varíe en exceso y que los frentes se estabilicen cada vez más. Lo probable es que ambos contendientes estén alcanzando el punto culminante y que ya no puedan realizar más que acciones de objetivo limitado intentando conseguir posiciones de ventaja para unas futuras negociaciones que llegarán antes o después. En definitiva, lo probable es que, llegado a un punto, a nadie le interese la prolongación del conflicto que puede resultar en niveles de tensión inaceptables más allá de las fronteras de Ucrania. El mundo es global y se comporta como tal. ●

FESTIVAL IBEROAMERICANO DE CULTURA MUSICAL

VIVE LATINO

ZARAGOZA ESPACIO EXPO

ESPAÑA 2023 8-9 SEP



ANA TIJOUX · **ANDRÉS CALAMARO**
 CALAVERA · CAMILO SÉPTIMO · CARLA MORRISON
 CAROLINA DURANTE · DANI FERNÁNDEZ · DELAPORTE
 DEPEDRO · ELEFANTES · ERIN MEMENTO
 FUEL FANDANGO · GRAN BOB · **JORGE DREXLER**
JUANES · LILA DOWNS · **JULIETA VENEGAS** · LOS BENGALA
LOQUILLO · LOS BUNKERS · **LORI MEYERS**
 LOS SANTOS INOCENTES · **LOS FABULOSOS CADILLACS**
 LOS ZIGARROS · LUCIA TACCHETTI · MASTODONTE
M CLAN · MORGAN · MUCHACHITO BOMBO INFIERNO
 NATALIA LACUNZA · NO TE VA GUSTAR
PANTEÓN ROCOCÓ · SARA HEBE · SEXY ZEBRAS
 SIDECARS · TACHENKO · **VIVA SUECIA** · XOEL LÓPEZ



vivelatinozgz.es



Venta de entradas en:
ticketmaster®

SUCESOS

Conmoción por la muerte de un bebé degollado por su madre, que intentó suicidarse después

ONCE MESES tenía el pequeño, cuyo cadáver fue hallado en el domicilio de la familia **LA MUJER** fue estabilizada por los sanitarios antes de descubrirse el macabro crimen

20MINUTOS

actualidad@20minutos.es / @20m

La Guardia Civil investiga la muerte de un bebé de once meses con heridas de arma blanca en el municipio valenciano de Vilamarxant.

Los primeros en acudir al lugar del suceso fueron agentes de la Policía Local, que recibieron el aviso a mediodía de que una mujer se encontraba herida tras precipitarse al vacío. Al lugar se desplazó una ambulancia Samu, cuyo personal sanitario atendió a la mujer, de 36 años de edad, por un politraumatismo y tras estabilizarla la trasladó a un centro hospitalario de València.

La Guardia Civil, que se ha hecho cargo de la investigación, al inspeccionar el edificio donde se habían producido los hechos, detectó un reguero de sangre que condujo al descubrimiento del cuerpo sin vida del bebé en



La Guardia Civil, en el lugar de los hechos. MANUEL BRUQUE / EFE

el trastero de la azotea. Fuentes cercanas a la investigación han informado de que el bebé presentaba una herida de arma blanca en el cuello, y de que no constan expedientes activos de violencia de género en relación con la familia en el sistema VioGén.

Según la prensa local, el padre del niño no estaba en casa cuando ocurrieron los hechos y acudió al enterarse de la desgracia. El matrimonio tiene otro hijo, el cual se encontraba en el colegio.

En el consistorio, asegura el alcalde de Vilamarxant, no tienen constancia de que la mujer hubiera tenido antecedentes ni por violencia en el ámbito familiar ni por intentos de suicidio. El edil

EL APUNTE

Ya lo había intentado

Según publicaba ayer *Las Provincias*, varios vecinos de la zona declararon que la mujer que se precipitó al vacío tras degollar a su bebé sufría depresiones y ya había intentado suicidarse en, al menos, dos ocasiones más. El matrimonio había llegado al pueblo en 2017.

ha indicado, asimismo, que la mujer llevaba poco tiempo residiendo en Vilamarxant, aunque no han trascendido más datos, ya que se ha es-

tablecido el secreto de las investigaciones. El Ayuntamiento de Vilamarxant (Valencia) ha decretado dos días de luto oficial, las banderas ondean a media asta y hoy guardará un minuto de silencio a las puertas del consistorio a partir de las 12.00 horas por la muerte del bebé. El alcalde lamentaba en un comunicado este «terrible suceso»: «Nos mantenemos cautelosos por la gravedad de lo vivido hoy en nuestro pueblo. Esperamos que la Guardia Civil avance en la investigación y esclarezca las causas del fallecimiento del menor».

Por último, el consistorio expresó sus condolencias a los familiares y amigos ante este «fatal acontecimiento». ●

Un menor con autismo intenta suicidarse en un posible caso de acoso escolar

Una familia de La Ràpita (Tarragona) ha denunciado el intento de suicidio de su hijo Pol de 15 años, con un grado leve de autismo, hospitalizado desde el pasado lunes tras lanzarse desde el balcón de un cuarto piso y que era víctima de burlas en el colegio. El niño, «milagrosamente, ha sobrevivido a una caída de 14 metros», pero tiene «brazos, piernas y dos costillas rotos, además de dos vértebra fracturadas» y «ya lleva varias cirugías», hizo ayer público el padre, Josep Gual Rebull, en las redes sociales «a petición» de su hijo.

El padre considera que su hijo no era víctima «directamente» de acoso, aunque añade que «hay muchas maneras de hacer sentir mal a las personas» y



20M.ES/SUCESOS

Siga toda la información sobre estos casos, actualizada al minuto, en nuestra página web

que Pol era víctima de risas y de expresiones como «este tío es un rarillo, míralo cómo se mueve, no se relaciona con nadie». «Y así estaba solo día tras día, en la hora del patio, en la biblioteca, para no recibir burlas», deplora el padre. Según afirma Josep Gual, su hijo «quiere ponerse bien para empezar una nueva vida y explicar su experiencia y concienciar a los adolescentes de que con su actitud pueden provocar estas situaciones».

Se trata del segundo caso, en una semana, de menores que se lanzan por el balcón después de que una niña de 12 años falleciera en Sallent (Barcelona) por este motivo, mientras que su hermana gemela resultó gravemente herida, en un caso atribuido a varios factores, entre otros, al acoso escolar que sufrían. ●

Detenido el ex de una joven hallada muerta por disparos en Sevilla

La Policía Judicial de la Guardia Civil investiga la muerte de una adolescente de 17 años en El Rubio (Sevilla) por disparos de arma de fuego. Los agentes, que no descartan ninguna hipótesis, detuvieron ayer a un joven expareja de la fallecida.

Sobre las 5.00 de la madrugada, la Guardia Civil recibió una llamada para alertar de la muerte de la joven. Ante el aviso, movilizaron de inmediato tres patrullas y efectivos de la Policía Judicial. El cuerpo se encontraba en un solar entre una casa en construcción y otras dos viviendas en la localidad sevillana de El Rubio y, al llegar, los agentes comprobaron el fallecimiento de la joven, presuntamente víctima de arma de fuego. De momento, y al cierre de esta edición (23.30 horas), los investigadores no descartaban ninguna hipótesis: que se trate de un crimen de violencia de género, de un suicidio o incluso un accidente.

Poco después, era detenida la expareja de la joven. El hombre, de 22 años, según RTVE, tiene antecedentes pero no relacionados con la violencia de género o con hechos violentos. Este detenido y la víctima presuntamente convivieron juntos, según manifestaban algunos vecinos de la localidad, donde los agentes trataban ayer por la tarde de localizar el arma de fuego implicada en los hechos.

La Guardia Civil está rastreando la orilla del río Blanco a su paso por El Rubio en busca del arma. Los agentes están buscando en un punto del río situado en la zona nordeste del municipio, en la salida hacia Marinaleda, a unos 300 metros a pie del lugar donde se produjo el hallazgo del cuerpo. ●

‘Solo sí es sí’: 5 años menos a un hombre que violó y mató a una anciana

La Audiencia de Sevilla ha reducido de 12 a 7 años de cárcel la pena impuesta en 2008 a un varón por una agresión sexual cometida sobre una anciana a la que además asesinó, con lo que su pena de cárcel queda reducida de 27 a 22 años, a cuenta de la aplicación de la nueva ley del ‘solo sí es sí’. En la sentencia, la Sección Primera de la Audiencia de Sevilla aborda un planteamiento

de revisión de una condena impuesta en 2008, ante la entrada en vigor de la ley impulsada por el Ministerio de Igualdad. La Audiencia detalla que el inculcado fue condenado por un delito de agresión sexual, con una horquilla de penas de entre 12 a 15 años, merced a la cual se le impuso el castigo de 12 años, es decir, la pena mínima.

Al punto, precisa que con la nueva Ley Orgánica de garantía integral de la libertad sexual, «procede la pena mínima de 7 años según la actual regulación», así como 5 años de libertad vigilada y 5 años de inhabilitación para empleo o actividad que implique contacto con menores. ●

20"

Muere por el ataque de un perro de raza pitbull

Una mujer de 67 años que el pasado viernes fue atacada en Macastre (Valencia) por un perro de raza pitbull que unos días antes había recogido en el campo, donde lo encontró abandonado, murió ayer en el Hospital La Fe de Valencia a consecuencia de las graves mordeduras que sufrió.

Grave tras ser apuñalada por su pareja

Una mujer se encuentra en estado grave en Tenerife después

de ser apuñalada en varias ocasiones presuntamente por su pareja, que se ha suicidado.

Un año de cárcel

El marido de Simona, la mujer que fue abofeteada por él mismo en un directo de TikTok, ha sido condenado a un año de prisión y tres años de alejamiento.

Conectan el eritritol con un mayor riesgo de ictus

Un estudio publicado en *Nature Medicine* ha asociado el consumo del edulcorante artificial eritritol con un mayor riesgo de infarto de miocardio y de accidente cerebrovascular (ictus).



Juliette pinta de blanco el Tibidabo... y media España

Protección Civil y Emergencias ha pedido precaución ante el episodio de nevadas, heladas y frío intenso que dejará a lo largo de los próximos días la borrasca Juliette en buena parte de España. En la foto, un nevado Tibidabo, ayer. FOTO: EFE

MUNICIPAL

El Ayuntamiento ofertará Bicimad gratis hasta agosto

LA MEDIDA entrará en vigor el próximo 7 de marzo y se ofrecerá a los usuarios de todas las edades

EL SERVICIO incorporará 122 estaciones nuevas en los seis distritos en los que aún no existía

GUILLERMO AZAOLA
guillermo.azaola@20minutos.es/@Willyazaola

La renovación del nuevo sistema de bicicletas públicas de Madrid, Bicimad, vendrá acompañada de casi cinco meses de gratuidad. Desde el próximo martes 7 de marzo y hasta el 31 de julio, todos los ciudadanos podrán montar en las bicis eléctricas a coste cero y de forma ilimitada. Una medida que impulsa el Gobierno de José Luis Martínez-Almeida «para incentivar la movilidad ciclista en la capital y que los ciudadanos puedan conocer de primera mano las ventajas que ofrece el nuevo sistema», según informan fuentes municipales a **20minutos**.

Se trata de la primera vez que la gratuidad generalizada se extiende de forma consecutiva durante tanto tiempo. Y será válida para los dos modelos de bicicleta que coexistirán hasta que finalice completamente la ampliación histórica del servicio, que asegurará una prestación de 7.500 bicicletas eléctricas y 611 estaciones, todas de nueva adquisición, repartidas en los 21 distritos de Madrid.

El pasado 24 de enero el alcalde de la capital presentó los nuevos vehículos, equipados con GPS, pantalla para conocer el estado de la batería y la velocidad, ruedas antipinchazo o luz de frenado. En la próxima semana, todos los madrileños podrán testar el servicio, que, como una de las principales novedades, permite al usuario poder aparcar en una base que esté llena simplemente bloqueando el candado contra vándalos que lleva incorporado el renovado modelo.

La nueva experiencia también trae consigo una nueva aplicación: MPass. Un sistema de una sola cuenta que estará asociado a todos los servicios de la Empresa Municipal de Transportes (EMT), autobús, aparcamientos, Bicimad y *parking* para bicicletas, tal y como demandaban tradicionalmente los madrileños.

El anuncio de la exención del pago llega apenas 24 horas después de que Reyes Maroto, candidata del PSOE a la alcaldía de la ciudad, notificará en una entrevista a **20minutos** que, si llega a ser

alcaldesa, en su primer año de mandato hará gratuito Bicimad a los menores de 30 años. Ayer, Almeida reprochó la medida a su rival en las urnas y le recomendó que «antes de lanzarse a una carrera desenfrenada de promesas electorales, debería estudiar un poco mejor la ciudad», en relación a los errores que Maroto ha cometido cuando ha hablado sobre la capital.

La ampliación y renovación tecnológica de Bicimad es un proyecto enmarcado en la Estrategia de Sostenibilidad Ambiental Madrid 360 del Ayuntamiento de Madrid. Esta acción, que requiere una inversión de 48,8 millones de euros, ha contado con 30 millones de financiación europea procedente de los fondos Next Generation canalizados a través del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

De las 611 estaciones que compondrán la red de bicis, Bicimad incorporará 122 infraestructuras en los seis distritos en los que todavía no está presente (Hortaleza, Villaverde, Villa de Vallecas, Vicálvaro, San Blas-Canillejas y Barajas) y mejorará su implantación con 225 nuevas estaciones en distritos donde ya existe el servicio. Además, las 264 estaciones actuales serán sustituidas por las nuevas. ●



Imagen de una estación de Bicimad cerca de Atocha.

EL APUNTE

Novedades por distritos

Barajas. Se situarán 15 estaciones hasta alcanzar a cuatro de sus barrios: Corralejos, Timón, Casco histórico y Alameda de Osuna.

Hortaleza. Las 30 nuevas estaciones darán cobertura a los seis barrios que componen el distrito: Piovera, Valdefuentes, Canillas, Palomas, Apóstol Santiago y Pinar del Rey.

San Blas-Canillejas. Serán 27 las estaciones que habrá. Estarán repartidas por todo el distrito, concretamente en los barrios de Rejas, Simancas, Hellín, Arcos, Rosas, Canillejas y Salvador.

Vicálvaro. Las 14 nuevas estaciones de las que se dispondrá se implantarán en los barrios de Valdebernardo, Casco histórico y Valderribas.

Villa de Vallecas. Un total de 18 estaciones darán cobertura a los tres barrios que componen el distrito. Son: Casco histórico de Vallecas, Santa Eugenia y, por último, Ensanche de Vallecas.

Villaverde. Las 18 nuevas estaciones que se pondrán en marcha darán servicio a los barrios de Butarque, Los Ángeles, Los Rosales, San Cristóbal y Casco histórico de Villaverde.

Pelea multitudinaria en la Cubierta de Leganés

Los alrededores de la Cubierta de Leganés se convirtieron este fin de semana en el escenario de una multitudinaria batalla campal entre jóvenes, que se pelearon «con botellas rotas, piedras, palos y cinturones con hebillas peligrosas». El sindicato de Policía Local de la ciudad madrileña (CPPM) señaló ayer que los implicados podrían pertenecer «a bandas juveniles» y denunció la falta de efectivos policiales para hacer frente a la situación.

Los hechos tuvieron lugar en la madrugada del sábado

1

herido se produjo en la reyerta, en la que se enfrentaron un centenar de jóvenes.

al domingo en las inmediaciones de la plaza de toros de Leganés y, posteriormente, en los alrededores de la estación de metro Casa del Reloj. «La actuación de la Policía Local fue impecable. Los pocos policiares que se encontraban de servicio, sin ningún mando al cargo, protegieron la vida e integridad de las personas allí presentes, poniendo la suya en peligro por la falta de efectivos», denunció el sindicato policial.

Sin embargo, la batalla campal fue de tal magnitud que la Policía Local de Leganés necesitó refuerzos de la UPR (Unidades de Prevención y Reacción) de la Policía Nacional, que llegaron procedentes de Madrid. ●

1.637 personas fallecen a la espera de la dependencia

Un total de 1.637 personas fallecieron en la Comunidad de Madrid entre enero y noviembre de 2022 en la lista de espera de la dependencia, un 5,7% del total de muertes en esta situación que se produjeron en todo el país (23.748), según datos del Gobierno. Madrid es la cuarta autonomía con más casos del país, aunque el porcentaje total está muy alejado de los datos de Cataluña (9.200, lo que constituye el 38,7%).

En una respuesta a una pregunta escrita de Vox, el Gobierno señaló ayer que «este dato se ha reducido sustancialmente en

los últimos dos años debido a la mejora de los tiempos de tramitación derivada de la implementación del Plan de Choque en dependencia». Y, de esta forma, pone de relieve que en 2020 fallecieron 31.976 personas en lista de espera de la dependencia (el 16,9% del total de fallecimientos de personas en situación de dependencia); mientras que en 2021 la cifra cayó hasta las 26.212 personas (16%) y en 2022 han sido 23.748 (13,1%).

Detrás de Cataluña, Andalucía fue la segunda comunidad en la que más personas fallecieron en lista de espera en 2022

(3.746), seguida de País Vasco (1.976), Madrid y Comunidad Valenciana (1.409). Las comunidades con menos fallecimientos de personas en lista de espera fueron Castilla y León (32) y Navarra (140).

Según dio a conocer ayer el Gobierno, el proceso entre solicitud y resolución del Programa Individual de Atención (PIA) debe abarcar un máximo de seis meses, tal y como establece la Ley de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las personas en situación de dependencia. Se entiende como 'lista de espera' la propuesta por aquellas personas para las que hubieran transcurrido más de seis meses sin resolución PIA desde la fecha de solicitud de valoración. ● 20M

El seguimiento de la huelga de AP baja del 1%

La Consejería de Sanidad de Madrid calificó de «fracaso» las cifras de seguimiento de la huelga de médicos y pediatras de Atención Primaria en el turno de mañana de ayer, un 0,68%, lo que se tradujo en un total de 13 sanitarios secundarios los paros, la cifra más baja desde que comenzó la huelga el pasado 21 de noviembre.

Así lo señaló ayer el consejero de Sanidad, Enrique Ruiz Escudero, en un acto en el que anunció la actualización del Plan de Enfermedades Poco Frecuentes, que se pondrá en marcha en junio, en el que apro-

EL APUNTE

Llamamiento urgente a donar

La Comunidad hizo ayer un llamamiento para que los madrileños donen sangre de forma urgente en los próximos días ante la escasez de reservas, que se encuentran al 40%. «Se necesitan al menos 1.200 donaciones diarias los próximos 7 días», advirtió el Centro de Transfusión.

vechó para pedir a Amyts, el sindicato médico convocante, que «reflexione» y reiteró que la voluntad de la Comunidad es llegar lo antes posible a un acuerdo para poner fin a la huelga. Escudero explicó que el pasado viernes se envió al comité de huelga un documento donde explicaba el último «esfuerzo presupuestario» que realizó su Departamento en la última reunión, aumentándolo de «26 a 55 millones», sobre las retribuciones previas al actual Plan de Mejora de este primer nivel asistencial. Horas después, el comité de huelga manifestó que la propuesta está «aún muy alejada» de sus pretensiones, y que ha vuelto a solicitar una nueva reunión a la Sanidad «para trasladar la posición». ● C. MORATA

Leo Messi y Alexia Putellas son 'The Best'

DOMINIO ARGENTINO en la categoría masculina tras la victoria en el Mundial
LA ESPAÑOLA confirma su jerarquía repitiendo trofeo por segundo año seguido

R. RIOJA

rrioja@20minutos.es / @raulriojazubi

Leo Messi y Alexia Putellas reinaron en los The Best y fueron elegidos los mejores jugadores del mundo en la gala celebrada por la FIFA en París, en la que la gran vencedora fue la selección argentina y en la que la futbolista española aumentó un palmarés individual impresionante.

En la categoría masculina, el Mundial ha predominado sobre la Champions. Así se desprende no solo del premio del propio Messi, sino de los escasos galardones del Real Madrid pese a su impresionante torneo continental.

El Balón de Oro y el The Best tienen distintos ganadores por culpa del torneo celebrado en Qatar. Leo Messi ha pasado de no estar ni entre los 30 nominados para el trofeo —después de un discreto primer año en el PSG— entregado por la revista *France Football* a llevarse a casa el de la FIFA. Todo ello después de ganar su ansiado Mundial, un torneo en el que se echó a sus espaldas a la selección de Argentina para llevarla a la gloria 36 años después de que lo hiciera Diego Armando Maradona en el primer Campeonato del Mundo desde el fallecimiento de El Pelusa.

Un Mundial es un Mundial y la gesta de Leo ha eclipsado la impresionante temporada de Karim Benzema, campeón de Liga y de la Champions con actuaciones colosales.



Alexia Putellas, con su segundo The Best. EFE



Leo Messi ganó el premio por segunda vez. EFE

«Quiero agradecer a mis compañeros. Scaloni y el Dibu estamos en su representación. Esto es un reconocimiento a todo el grupo. Este año fue una locura para mí, conseguí un sueño después de tanto pelear, tanto insistir, fue lo más hermoso que me ocurrió en mi carrera», afirmó Messi en un emotivo discurso al recibir el galardón.

Así, el Real Madrid fue el gran damnificado. Apenas tres jugadores en el mejor once consiguió colocar el conjunto blanco pese a su inolvidable temporada 2021-2022.

EL APUNTE

Homenaje a Pelé

Un emocionado homenaje a Pelé, fallecido el pasado mes de diciembre, marcó el inicio de la gala de los premios The Best, con los goles y la voz del único jugador que ha levantado tres Mundiales. «Pelé siempre estará con nosotros», proclamó el presidente de la FIFA, Gianni Infantino.

Más problemas para el Barça: Lewandowski, baja en el Clásico

En el que quizás sea el momento más complicado de la temporada, con la eliminación europea y la sorprendente derrota liguera ante el Almería, el Barça ha sufrido otra mala noticia con la lesión de Robert Lewandowski, que estará en torno a dos semanas de baja y se perderá así el Clásico de este jueves en el Bernabéu en la ida de las semifinales de la Copa del Rey.

Las lesiones no están dando un respiro en las últimas se-

manas al conjunto azulgrana, y mucho tiene que ver su bache con las ausencias. La de Ousmane Dembélé, cuando atravesaba su mejor momento, fue importante, pero más aún está resultando la de Pedri, jugador absolutamente insustituible. El centrocampista canario se lesionó en el partido ante el Manchester United en el Camp Nou y desde entonces, el bajón del equipo ha sido notable: victoria sin brillo en casa ante el Cádiz (2-

0) y derrotas en Old Trafford ante los ingleses (2-1) y en Almería (1-0).

En el ataque, los problemas se acumulan. Ansu Fati sufrió en el entrenamiento azulgrana del viernes una lesión de rodilla que le impidió jugar el domingo y le hace ser duda para el jueves, mientras que ayer el que cayó fue Robert Lewandowski. Tiene una «sobrecarga en el bíceps femoral del muslo izquierdo», según anunció el club blau-



Robert Lewandowski, en un partido con el Barça. EP

grana, y estará fuera de los terrenos de juego en torno a las dos semanas.

Sin el polaco y con muchas dudas sobre el estado físico de Ansu, Xavi Hernández tiene

«Quiero acordarme de las personas que han estado todos los días», dijo Putellas en un breve discurso. «No he preparado nada», admitió.

EL DIBU SE IMPONE A COURTOIS

Como en el caso del trofeo al mejor jugador, el Mundial ha decidido el del mejor portero. El Dibu Martínez, héroe de Argentina gracias a su gran acierto en las tandas de penaltis —incluido en la final— se llevó el galardón por delante del madridista Courtois —se lo llevó en la gala del Balón de Oro— y del sevillista Yassine Bono.

En la categoría femenina, la británica Mary Earps, del Manchester United, fue elegida mejor guardameta.

SCALONI, MEJOR ENTRENADOR

Misma tónica, la victoria en el Mundial premió a un emocionado Lionel Scaloni, seleccionador de Argentina.

La neerlandesa Sarina Wiegman fue elegida mejor entrenadora por tercera vez tras llevar a la selección de Inglaterra al triunfo en la pasada Eurocopa femenina de 2022.

OTROS PREMIOS

El mejor gol fue para Marcin Oleksy, jugador con discapacidad —le falta una pierna— que metió un alucinante gol de chilena. La mejor afición fue la argentina, mientras que Luka Lochoshvili recibió el trofeo al Fair Play.

MAPI LEÓN, EN EL 11 IDEAL

Además de Alexia Putellas, Mapi León también estuvo en el once ideal en la categoría femenina. El resto de jugadoras fueron: Christiane Endler, Luzy Bronze, Wendie Renard, Leah Williamson, Lena Oberdorf, Keira Walsh, Sam Kerr, Alex Morgan y Beth Mead.

SIN ESPAÑOLES

El once masculino, sin españoles y con alguna sorpresa como la de la portería, fue el siguiente: Courtois, Achraf —acudió a la gala precisamente en el día que salió una acusación de violación contra él—, Cancelo, Van Dijk; Casemiro, De Bruyne, Modric; Messi, Mbappé y Haaland. ●

un problema para el partido ante el Real Madrid, pues solo tendrá disponibles con seguridad a dos delanteros —Ferran Torres y Raphinha— a falta de saber si llega a tiempo el hispanoguineano.

Las bajas reducen las variantes del técnico azulgrana de cara al partido en el Bernabéu, en el que el Barça quiere cortar su racha de dos derrotas seguidas. Todo parece indicar que apostará de nuevo por la fórmula de los cuatro centrocampistas, con Busquets, De Jong y Gavi fijos y Kessié y Sergi Roberto pugnando por una plaza, con Raphinha en la banda derecha y Ferran como nueve. ● R. RIOJA

MÁS DEPORTE

El Villarreal remonta y deja hundido al Getafe

En un duelo entre dos equipos muy necesitados, el Villarreal se impuso al Getafe (2-1) tras remontar el gol inicial de los visitantes y acabar así con su mala racha de cuatro derrotas seguidas en la Liga.

Enes Unal adelantó al conjunto madrileño a los nueve minutos con un gran gol de cabeza, pero Samu Chukwueze logró el tanto del empate justo antes del descanso.

Morales, en el minuto 52, fue el encargado de darle la vuelta al encuentro con el tanto que dejó el marcador en el definitivo 2-1 que pone al Villarreal séptimo en la clasificación y deja hundido al Getafe, penúltimo con 22 puntos tras una jornada aciaga en la que ha visto como muchos de sus rivales —Valencia, Almería, Cádiz, Espanyol, Celta y Girona— logran el triunfo. ●



Morales celebra su tanto ante el Getafe. EFE

Pruebas a Alcaraz por sus molestias

Carlos Alcaraz, que sufrió unas molestias en la pierna derecha que le hicieron jugar mermado la final de este domingo que acabó perdiendo ante Cameron Norrie en el Open de Río, se hará hoy unas pruebas para saber si disputa el Abierto de México que dio comienzo ayer. El murciano ya se perdió el pasado Open de Australia por problemas físicos en la misma pierna. ●

Investigan por violación a Achraf

Achraf Hakimi, exjugador del Real Madrid y ahora en el PSG, está siendo investigado por una presunta violación. Así lo afirma el diario francés *Le Parisien*, que asegura que este fin de semana una joven declaró «haber sido violada». El jugador español e internacional por Marruecos habría besado y levantado la ropa a la chica pese a la negativa de esta. ●

#SsangYongMussoSports



Este robusto todoterreno mide nada menos que 5,4 metros de longitud. SSANGYONG

La 'herramienta' ideal para el ocio o el trabajo

El 'pick-up' asiático, provisto de un nuevo motor turbodiésel de 202 CV, se puede adquirir a partir de 35.973 euros



La caja trasera tiene una capacidad de carga de 1.262 litros.

DIEGO PÉREZ
@dpmenred

Analizamos hoy un *pick-up* todoterreno, un formato que habitualmente se ve fuera de las grandes ciudades y que tiene una doble vertiente de uso, profesional y para el ocio. El Musso Sports de SsangYong que ha llegado a España mide 5,4 metros de longitud y está disponible con doble cabina y cuatro puertas. Esto permite que dentro puedan viajar cuatro ocupantes con comodidad, y detrás hay una caja de carga de 1.262 litros, la más grande de su categoría, según asegura la marca.

FICHA TÉCNICA

Motor: diésel.
Potencia (kW/CV): 148/202.
Cambio: man. o autom., 6 veloc.
Largo (mm): 5.405
Ancho (mm): 1.950
Alto (mm): 1.855.
Maletero (litros): 1.262.
Velocidad máxima (km/h): 186.
Consumo medio (l/100 km): 8,5.
Emisiones CO₂ (gr/km): 225.
Precio (euros): desde 35.973.



20M.ES/MOTOR

Aquí encontrará toda la información relacionada con el mundo del automóvil: novedades, curiosidades, *trending*...

Las formas son muy robustas, destacando en este caso el frontal, con la poderosa parrilla de barras horizontales, y la parte lateral, con sus 22 cm de altura al suelo y las llantas de 17 o 18 pulgadas.

SsangYong da a elegir entre tres versiones: Pro, Premium y Limited, las dos primeras más pensadas para el trabajo, provistas de suspensión trasera por ballestas y una capacidad de carga de hasta 1.085 kg, y la tercera, para el ocio, en este caso con una más confortable suspensión multibrazo y un máximo de 870 kg de peso máximo para cargar.

En todos los casos la caja mide 1,61 metros de largo, 1,57 de ancho y 57 cm de alto hasta el nivel de cierre de la misma. Aunque es un vehículo todoterreno, el interior tiene un diseño muy cuidado, sobre todo en las variantes más altas de la gama, que cuentan con mejores materiales y pueden disponer de un sistema multimedia con pantalla de 8 pulgadas compatible con Apple CarPlay y Android Auto, cámara de visión trasera y dos tomas USB, entre otros muchos elementos.

MOTOR DIÉSEL DE 202 CV

El motor es un turbodiésel de 2,2 litros que rinde 202 caballos de potencia y ofrece hasta 441 Nm de par máximo. La transmisión puede ser manual o automática, ambas de seis velocidades, y la trac-

ción se encomienda a un fiable sistema 4x4 con reductora que se gestiona fácilmente mediante un mando giratorio en el interior. De esta manera, el coche va por defecto con propulsión trasera, pero se puede activar la tracción total en dos niveles, 4H o 4L, esta última para aprovechar al máximo la fuerza del motor en zonas complicadas y a baja velocidad. Además, incorpora diferencial trasero autoblocante para evitar pérdidas de tracción, control de descenso de pendientes (HDC) y asistente de arranque en pendiente (HSA).

Este modelo puede remolcar hasta 3.000 kg, y se apoya para ello en el control de balanceo de remolque, que mejora la estabilidad e impide movimientos indeseados del módulo que arrastra. Y para potenciar su versatilidad y sus múltiples posibilidades de uso, SsangYong dispone de un amplio catálogo de accesorios para este modelo, tales como barras traseras, tapa de maletero con baca, baca para el techo, protector de bajos, cabina trasera completa o estribos sobredimensionados.

El precio de partida del SsangYong Musso Sports es muy competitivo, ya que arranca desde los 35.973 euros con descuentos de la versión Pro y se posiciona por debajo de competidores directos como el Toyota Hilux o el Ford Ranger. ●

#Peugeot508



El nuevo frontal luce el rediseñado logotipo de la marca.

Puesta al día de mitad de ciclo

La marca francesa actualiza el 508, tanto la carrocería berlina como la familiar, introduciendo una parrilla de efecto degradado, el nuevo logotipo de Peugeot y ópticas más finas con tecnología Matrix LED, ahora de serie en toda la gama. Asimismo, los característicos 'colmillos' dan paso a tres más cortos que toman forma de garra, mientras que en la zaga el logotipo se sustituye por el nombre de la marca en la banda central que

une los faros posteriores. También se añaden tres colores de carrocería y nuevos diseños de llanta. El interior, por su parte, sigue fiel al concepto i-Cockpit, pero la palanca del cambio automático se sustituye por un selector, dejando una consola central más limpia.

En cuanto a mecánicas, se mantienen las diésel y gasolina de 130 CV y se añade una híbrida enchufable de 180 caballos que queda como opción de acceso a la gama con etiqueta Cero, por debajo de las de 225 y 360 CV. El nuevo Peugeot 508 se lanzará en junio y aún se desconocen los precios. ● D. P.

#Stellantis



Los ingresos de Stellantis han crecido un 18% respecto a 2021.

16.800 millones de beneficio neto

La corporación resultante de la fusión entre los grupos Fiat y PSA, Stellantis, ha anunciado resultados récord en el ejercicio 2022, con unos ingresos netos de 179.600 millones de euros –un 18% más que en 2021–, un beneficio neto de 16.800 millones de euros y un resultado operativo ajustado (AOI) de 23.300 millones.

Este consorcio automovilístico ha demostrado un rápido progreso en el plan Dare For-

ward 2030 a medida que ha ido ganando impulso en materia de electrificación, desarrollo de *software* e integración vertical en un momento crucial para la industria. Pero no acaba aquí, ya que el objetivo del plan son unos ingresos netos de hasta 300.000 millones de euros en 2030.

Por otra parte, el CEO de Stellantis, Carlos Tavares, ha anunciado retribuciones a su personal: «Gracias a los resultados récord de Stellantis logrados en 2022, distribuiremos más de 2.000 millones de euros en la participación de las ganancias y los bonos variables a nuestros empleados en todo el mundo». ●

Piqué responde a lo último de Shakira

Cuando Gerard Piqué decidió romper definitivamente su relación con Shakira tras dos años navegando hacia la deriva, supo que la cantante colombiana lucharía con uñas y dientes para garantizar el mejor futuro de sus hijos. Lo que el catalán nunca se imaginó es que su ex acabaría utilizando la música para hacer lo que él y su círculo más allegado consideran una «persecución sin precedentes».

Y no solo a través de canciones, porque, tal y como publicó **20minutos** en exclusiva, Shakira ofreció este lunes su primera entrevista en televisión tras el cacareado adiós. Una entrevista que el equipo que gestiona los asuntos de prensa negaron a través de varios cronistas del colorín pero que finalmente sí se realizó.

Shakira no pone inconvenientes a profundizar en el contenido de sus letras. Su



DIRECTO AL CORAZÓN

Por Saúl Ortiz



20M.ES/GENTE

Lea estas y otras noticias relacionadas con los famosos y la crónica social en nuestra web

reciente colaboración con Karol G le ha servido para (re)desahogarse a ritmo de reguetón lanzando mensajes con un aparente objetivo destructor y que son altamente rentables, pero que están generando un odio

que pone en jaque la seguridad de Piqué y también de su nueva novia, Clara Chía. Los dos siguen siendo víctimas de insultos y amenazas por parte de algunos fans acérrimos de la artista colombiana, quienes se las ingenian para hacerles llegar todo tipo de advertencias y recomendaciones.

Estos fanáticos desahogados son los mismos que se han tomado al pie de la letra las palabras que Shakira canta en el tema *TQG* y que, por lo tanto, están convencidos de que Gerard Piqué ha querido volver con su ex y que le manda mensajes en pro de una reconciliación. Desde el entorno del exfutbolista culé niegan entre carcajadas estos dos extremos y aseguran, además, que actualmente apenas hay comunicación entre ellos. Los únicos contactos que puede haber son por cuestiones estrictamente familiares.

Los que conocen bien a Gerard son reacios a hablar públicamente. No quieren echar gasolina a este volcán en continua erupción, pe-

ro reconocen abiertamente estar sorprendidos con los ademanes despóticos de Shakira y, sobre todo, con ese recurrente interés que tiene por dibujar al padre de sus hijos como un hombre emocionalmente inestable, carente de empatía e infiel.

Los que están sosteniéndolo para que no se caiga del alambre por el que transita, presentan a Piqué como un hombre entregado que accedió a todas las peticiones (económicas y empresariales) de la cantante durante su relación y que se desvivió para que siempre mostrara su mejor versión.

Y no solo sobre los escenarios. En los peores momentos —que los hubo, y muy profundos—, él supo escucharla, comprenderla y animarla para que se abrazara a su talento como salvavidas. Pocos saben que todo empezó a torcerse entre ellos después de una época en la que la artista se vio envuelta en un bucle de hastío y desazón que acabó salpicando un amor que ya agonizaba por el desgaste del tiempo.

El exfutbolista y su novia siguen siendo víctimas de insultos de fans de la cantante

Jacobo Ostos propinó un puñetazo a Miguel Frigenti, que acabó en el hospital



La cantante Shakira, en una imagen de archivo. GETTY

La otra cara de Ángeles Grajal

Jacobo Ostos protagonizó el pasado viernes un altercado en la discoteca Onassis

de Madrid. Según testigos presenciales que denunciaron los hechos en la *Fiesta* de Emma García, el hijo de Jaime Ostos propinó un puñetazo a Miguel Frigenti, ocasionándole lesiones que lo llevaron hasta el hospital.

Jacobo, que en primera instancia negó los hechos, justificó su deplorable comportamiento explicando que si agredió al periodista fue con un fin ejemplarizante, para marcarle unos límites que, según él, había sobrepasado al hacer manifestaciones hirientes sobre su padre muerto.

Unas afirmaciones que han abochornado a su madre, Mari Ángeles Grajal, y con las que se encuentra muy contrariada. La neumóloga, que se ha visto envuelta en las continuas polémicas de su hijo, puso el grito en el cielo al saber lo ocurrido. Y aunque públicamente parece justificar lo injustificable, la procesión va por dentro y el toque de atención fue morrocotudo. Son demasiados frentes abiertos y no quiere que su hijo se quede sin apoyos. ●

20"

El Sindicato de Actores encumbra a 'Todo a la vez en todas partes'

El filme *Todo a la vez en todas partes* arrasó en la madrugada del lunes en los Premios del Sindicato de Actores (SAG Awards) de EEUU con cuatro galardones. Bendran Fraser ganó el de mejor actor por *The Whale*.

Javier Quislant gana el Premio Reina Sofía de Composición Musical

Javier Quislant García ganó ayer

el XL Premio Reina Sofía de Composición Musical 2022 con la obra titulada *Unda maris*. La pieza será interpretada por la Orquesta Sinfónica de RTVE el 13 de octubre en el Teatro Monumental de Madrid, en presencia de la reina emérita.

El Museo del Prado abrirá sus puertas de noche

El Museo del Prado abrirá sus puertas por la noche (de 20.30 horas a 23.30 horas) el primer sábado de cada mes en el marco de un proyecto impulsado junto a Samsung para acercarse más a la ciudadanía a través de distintas iniciativas.

Muere a los 93 años el escritor Juan Muñoz

Fray Perico y su borrico o *El pirata garrapata* son cuentos que desde los años 80 del siglo pasado se convirtieron en lecturas troncales para cualquier niño y están unidos inexorablemente y de por vida al escritor Juan Muñoz, que ayer falleció a los 93 años, tal y como se informó en su perfil oficial de la red social Twitter. «Queridos lectores y alumnos de Juan Muñoz, tristemente os anunciamos su fallecimiento. Sus libros siempre nos harán recordar los mejores momentos de nuestra infancia, riendo con sus disparatadas historias. Deseamos que nuevos lectores lo descubran. Le recordamos así de alegre», reza el mensaje.

Muñoz, nacido en Madrid en 1929, falleció apenas dos meses después de que, tal y como recordó ayer el Ministerio de Cultura, recibiese la Medalla de Oro al Mérito en las Bellas Artes 2021 de manos de los reyes. Entre otros galardones recibidos a lo largo de su vida destacan el Premio Doncel (1966), el Premio El Barco de Vapor (1980) y el Premio Complutense Cervantes Chico de Literatura Infantil y Juvenil, que lo erigió en el autor más leído por los niños. ●



Varios premiados en la gala celebrada ayer en Alicante. REPSOL



HISTORIAS CON FOTO

Los soles Repsol brillan en Alicante

La entrega de Soles Guía Repsol 2023 que se celebró ayer a las 20.00 h en Alicante tuvo varios triunfadores. Corral de la Morería (Madrid) y Maralba (Almansa, Albacete) han conseguido el tercer sol, la máxima distinción de la Guía Repsol, que este año contempla 101 novedades, ya que 18 restaurantes han logrado el segundo y 81 se estrenan con el primero, además de que 248 se añaden co-

mo recomendados. Con esta incorporación, 713 restaurantes forman el universo de soles Guía Repsol 2023: 43 con tres, 164 con dos y 506 con uno, además de los 1.269 recomendados.

Por comunidades, Cataluña (105), Comunidad de Madrid (98), País Vasco (68), Andalucía (66), Comunidad Valenciana (58) y Castilla y León (58) son las regiones donde más soles brillan. ●



Laura Pausini celebra 30 años de éxito en Madrid

Laura Pausini celebró ayer sus tres décadas de carrera musical con tres conciertos en Nueva York, Madrid y Milán en tan solo 24 horas. Una fiesta que en la capital española disfrutaron de manera gratuita unas 900 personas en la sala The Music Station, donde la italiana reivindicó su amor por España. FOTO: FRANCESCO PRANDONI



“Teléeeeeefoono, mi caaaaaaasa”

Llama al  **902 120 903**



Y te enviamos CINEMANÍA a tu caaaaaa

Suscríbete a CINEMANÍA y durante un año recibirás en tu casa 12 números en papel de la revista con un precio muy especial, **29 €** el primer año.



Entra en la web a través de este QR o en el tfno. **902 120 903** y formaliza tu suscripción.



CINEMANÍA LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

TELEVISIÓN

El confidente de Lady Di y Jorge Drexler, invitados de Risto Mejide



Paul Burrell, exmayordomo de Diana de Gales, y el artista uruguayo visitan esta noche 'Viajando con Chester'

20MINUTOS
cultura@20minutos.es / @20m

Durante 20 años, Paul Burrell fue el mayordomo y gran amigo de Diana de Gales en el Palacio de Kensington. Dos décadas que se le hicieron muy cuesta arriba a Lady Di, que vio en Burrell a uno de sus grandes confidentes. Muchos de los secretos y momentos compartidos con la princesa los revelará esta noche en *Viajando con Chester*, programa presentado por Risto Mejide.

Es el propio Burrell el que asegura que Diana lo definió como el único hombre en el que confiaba y que fue su apoyo cuando el *affaire* entre -hoy-

Carlos III y Camila Parker Bowles era un secreto a voces. Además, hoy narrará algunos detalles reveladores de una conversación que mantuvo con la reina Isabel II días después del fallecimiento de la princesa en París.

Pero Burrell no será el único invitado a *Viajando con Chester* esta noche. Mejide también conversará con el artista uruguayo Jorge Drexler, ganador de 13 Grammys Latinos, un Óscar y un Goya, entre muchos otros galardones. Drexler contará detalles de su vida, como que estudió Medicina y que fue Joaquín Sabina quien le animó a colgar la bata para viajar a Madrid y cumplir su sueño de vivir de la música. También se referirá a cuestiones de su ámbito personal, como los duros momentos que vivió al separarse de su primera mujer. ●

Cuándo y dónde
HOY, A LAS 22.50 H, EN CUATRO.

QUÉ VER HOY

SERIES



Mujer

NOVA. 15.00 H

La historia de Suleimán el Magnífico, quién asumió el poder del Imperio Otomano a los 26 años de edad y tuvo que enfrentar luchas en su círculo íntimo, traiciones internas y conspiraciones enemigas para arrebatarle el poder.



Tándem

ATRESERIES. 22.40 H

La comandante Léa Soler y el capitán Paul Marchal están divorciados, pero tendrán que formar equipo. Sin mencionar a sus hijos adolescentes, Alice y Thomas, quienes también los obligan a tener que verse fuera del trabajo.



La venganza de Iffet

DIVINITY. 22.45 H

Una historia donde se mezclan el amor, el dolor y la traición. Iffet es una joven que creía tener una vida perfecta hasta que el hombre con el que planeaba casarse y formar una familia abusa de ella y, además, la traiciona con su mejor amiga.

CINE



'Seven'

NEOX. 22.30 H

El teniente Somerset está a punto de jubilarse y ser reemplazado por el impulsivo detective David Mills. Ambos tendrán que colaborar en la resolución de unos asesinatos cometidos por un psicópata que se basa en los siete pecados capitales.



'Inferno'

LA 1. 22.50 H

Cuando Robert Langdon se despierta en un hospital de Florencia con amnesia, se une a la Dra. Sienna Brooks y juntos deberán recorrer Europa en una carrera a contra el reloj para frustrar una letal conspiración global que amenaza al mundo.



'Focus'

LA SEXTA. 22.30 H

Nicky, un consumado maestro de la estafa, comienza un romance con Jess, una novata en el gremio. Mientras Nicky le enseña los trucos del oficio, Jess intenta estrechar lazos con él, pero este acercamiento hace que Nicky rompa la relación.

VARIOS



COCINA

Maestros de la parrilla

MEGA. 21.00 H

Programa de competencia gastronómica donde los concursantes se esforzarán para mostrar sus habilidades en la parrilla. Cada episodio contará con la tres chefs que intentarán mostrar todo su talento.



DOCUMENTALES

Un poco más lejos

LA 2. 14.45 H

Narra el nuevo proyecto de viaje de la famosa viajera y autostopista ucraniana Mariia Khandus. Mariia ha viajado por todo el mundo y en esta ocasión, ha elegido como destino Tailandia y Vietnam.



CONCURSO

25 palabras

TELECINCO. 19.00 H

Dos equipos formados por un concursante anónimo y dos famosos compiten por adivinar palabras a través de sinónimos o palabras relacionadas en un tiempo limitado. Presentado por Christian Gálvez.

HORÓSCOPO

Por Julio Antonio

Aries Excelente día para los asuntos relacionados con el trabajo, las finanzas y todo lo social. La suerte acompañará a tus iniciativas y si tienes que viajar te irá incluso mejor de lo que esperas.

Tauro No te obstines en caminos equivocados que te pueden acabar haciendo mucho daño. Eres enormemente tenaz y perseverante, pero en algunos momentos es preciso cambiar y abrirse a otras posibilidades.

Géminis Este día será particularmente proclive a la inestabilidad emocional, aunque tú harás todo lo posible para que los demás no te lo noten, favorable y realizador en todo lo relacionado con el trabajo.

Cáncer Te encuentras ante un día afortunado o bastante bien dispuesto para los asuntos de trabajo, economía y todo lo mundano en general, pero más conflictivo para tus relaciones familiares e íntimas.

Leo Debido a una influencia adversa de Neptuno hoy tendrás bastante riesgo de conflictos con tu pareja o alguno de tus seres más queridos, crisis que podrán estallar de forma inesperada.

Virgo El trabajo es siempre tu gran pasión, donde encuentras tu felicidad y especialmente hoy te conviene poner toda tu energía en este ámbito porque, de lo contrario, la vida íntima te podría dar algún disgusto.

Libra Mientras las personas que te rodean estallan en conflictos o en debates estériles por asuntos sin importancia, sin embargo, tú, con la habilidad que te caracteriza, sabrás seguir adelante.

Escorpio Hoy tu cabeza y tu corazón van a ir en direcciones distintas, al menos en muchos momentos. Si triunfa tu cabeza todo irá bien y tendrás un día fructífero y con iniciativas o decisiones acertadas.

Sagitario El magnífico estado cósmico de Júpiter te va a traer excelentes momentos en tus relaciones sociales y también las de carácter íntimo. Lograrás sacar al exterior lo mejor de tus seres queridos.

Capricornio Estás de suerte porque vas a recibir ayuda en una situación especialmente complicada o difícil en relación con el trabajo o las finanzas. Alguien te aportará la ayuda que necesitas.

Acuario Hoy puedes tener un día bastante feliz a poco que pongas algo de tu parte, un día estupendo en los asuntos del corazón, pero no solo en lo que se refiere al amor sino también en tus relaciones más íntimas.

Piscis No estés triste porque el destino va a alejar de tu vida a personas que no te convienen. Lo que en principio te va a parecer un fracaso en realidad se trataría de un bien, aunque tú en principio no lo veas así.

PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: [20M.ES/SERVICIOS](https://www.20m.es/servicios)

LA 1
06.00 Telediario matinal.
08.00 La hora de La 1.
11.30 Hablando claro.
14.10 Ahora o nunca.
15.00 Telediario 1.
15.50 Info. territorial 2.
16.15 El tiempo.
16.30 La promesa.
17.25 Poldark.
18.25 El comodín de La 1.
19.25 El cazador.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2
22.05 Todos contra 1
22.50 Cine: *Inferno*.
00.40 Cine: *15 minutos*.
02.35 La noche en 24h.

LA 2
07.30 Inglés en TVE.
08.05 Documental.
08.50 Agrosfera.
09.30 Aquí hay trabajo.
09.55 La aventura del saber.
11.05 Documentales.
13.00 Cine: *Tiroteo*.
14.15 Documentales.
15.45 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
19.50 Página 2.
20.15 Culturas 2
20.45 Documentales.
22.00 Fortunata y Jacinta.
02.40 Concursos Radio 3.
03.25 Documentales.

ANTENA 3
06.15 Noticias.
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.02 Tu tiempo.
16.30 Amar es para siempre.
17.30 Pecado original.
18.30 Tierra amarga.
19.00 Y ahora, Sonsoles.
20.00 Pasapalabra.
21.00 Noticias.
21.30 Deportes.
21.35 El tiempo.
21.45 El hormiguero.
00.38 Hermanos.
02.30 Live casino.

CUATRO
07.50 Mejor llama a Kiko
08.25 ¡Toma Salami!
08.55 Alerta Cobra.
09.45 Heldt.
10.30 Alerta Cobra.
13.15 En boca de todos
15.20 Deportes Cuatro.
15.40 Todo es mentira.
15.40 Todo es mentira bis.
18.00 Cuatro al día.
20.00 Cuatro al día a las 20 h.
20.40 Deportes Cuatro.
21.00 El tiempo.
21.05 First dates.
22.50 Viajando con Chester.

TELECINCO
07.00 Informativos.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
19.00 25 palabras.
20.00 Reacción en cadena.
21.00 Informativos.
21.40 El tiempo.
21.50 Deportes.
22.00 El debate de las tentaciones.
02.00 Casino Gran Madrid online show.

LA SEXTA
07.30 Aruser@s previo.
09.00 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo.
14.30 La Sexta noticias.
14.55 Jugones.
15.20 La Sexta meteó.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde.
20.00 La Sexta noticias.
21.00 La Sexta clave.
21.20 La Sexta meteó.
21.25 La Sexta deportes 2ª edición.
21.30 El intermedio.
22.30 Cine: *Focus*.
00.30 Cine: *El secreto de mi vecino*.

TELEMADRID
07.00 Buenos días, Madrid.
11.20 120 minutos.
14.05 Telenoticias 1.
15.05 Deportes TN.
15.28 El tiempo.
15.38 Cine: *Misión secreta*.
17.27 Cine: *Escuadrón mosquito*.
19.05 Madrid directo.
20.27 Telenoticias 2.
21.15 Deportes TN.
21.28 El tiempo.
21.35 Juntos.
22.09 Ruta 179.

 | HOY FIRMA

Carlos G.^a Miranda

Soy una taza, una tetera y un esclavo del ocio para niños

El domingo estuve en el teatro viendo una obra infantil de esas en las que los padres hacemos la taza y la tetera mientras los niños preguntan cuánto falta. Las protagonizan adultos disfrazados de niños, animales o brócoli, siempre con peto vaquero porque esa prenda se creó para embarazos y espectáculos infantiles. Los actores se lo curran (aplauzo para ellos, de veras) y los niños aguantan bien la primera media hora en la que los padres les decimos mucho '¿A que te está gustando?', que las entradas están a precio de *La Bohème* y hay que convenirse de que ha merecido la pena la inversión. El resto de la obra intentas que no dé pata-

Hemos tenido hijos tarde y queremos compensarlo convirtiéndolos en el centro de nuestro mundo

das a los de la fila de delante mientras sonríes al papá de detrás por los patadones que te pega su niño.

Pese a eso, mi hijo de 3 años ha ido al teatro más que Iceta en ese tiempo. Ha visto una de Mozart de pequeño, la del monstruo de las emociones, la de una rana en el mar, la continuación en la luna, la tercera parte en la que la rana conoce a los dinos (es una trilogía de viajes espaciotemporales). Igual que hay ocio para solteros de *brunch* y expo, para familias tienes conciertos de *El patio de mi casa* y otros éxitos sin derechos, exposiciones de Triceratops de corchopán y museos de chuches. Un agujero negro de ocio infantil en el que arruinarse ganando el título de padres culturales del año.

Entras sí o sí, no sé si por el síndrome FOMO (*Fear of Missing Out*) que habla del miedo a perderse un plan increíble que todos suben a Instagram. Con las salidas para niños el mensaje es que no le das a

tu hijo el acceso a la cultura que le hará libre. A cambio, los padres estamos condenados a bailar *la mané con una mano en la naricé*, sin saber cómo salir de esa competición entre padres que el lunes cuentan en el trabajo lo bien que lo pasaron. Entrada que sale, entrada que pillas como si actuaran los Rolling y no una gallina y su banda. Cualquier espectáculo vale con tal de que a los niños no les pase como a nosotros, que nuestros padres nos llevaban al cine cada tanto, a museos en vacaciones y a los conciertos gratis del Parque de Atracciones. Cultos no sé, pero más descansados estábamos.

Somos la generación que ha tenido hijos tarde y a veces parece que queremos compensarlo convirtiéndolos en el centro de nuestro mundo. Como si lo fueran menos por hacer planes sin pagar entrada. Nuestros padres estuvieron más acertados, que los expertos dicen que la cagamos con un ocio tan estructurado que esclaviza los fines de semana. Hay que compartir tiempo juntos, pero también hay que dejarles hacer lo que mejor se les da a los niños: jugar. Que se lo monten por libre, desarrollando la imaginación, y que se aburran como nosotros en sus teatros. Solo así buscarán la manera de entretenerse, haciéndose independientes y libres. Pero el mío, si eso, que se aburra el siguiente finde, que este tengo entradas para el concierto de Pica Pica. ●

Carlos García Miranda es escritor


 | COLUMNA

'Human' Sánchez



Por **Juan Carlos Blanco**
Periodista y consultor

Un consejo. Si llaman a tu puerta y es un señor trajeado de aspecto agradable y voz grave pero suave que se presenta como el presidente del Gobierno, ábrele. Es él. El presidente del Gobierno. Y ha venido a hablar contigo de las cosas buenas que tiene la vida y, en particular, de las cosas buenas que tiene su Ejecutivo de coalición. En este último mes, lo hemos visto jugando a la petanca en Coslada, yendo a ver cine español en la Gran Vía, tomando café en casa de dos jóvenes de Parla que cobran el salario mínimo y escuchando confidencias con unos jóvenes ucranianos.

Alguien, en Moncloa, ha visto las encuestas que certifican la erosión de la popularidad del inquilino del Palacio y ha decidido que hay que mostrar que detrás de la figura gélida del presidente hay un señor empático que se llama Pedro y que se apellida Sánchez. Y que ese señor que nos quiere, que nos ama y que nos cuida hará todo lo que sea necesario para salvarnos de los villanos que quieren arruinar la vida robándonos el dinero, las ayudas y los derechos que nos corresponden.

La pena de este ejercicio de propaganda es que suena tan impostada que chirría. Cada vez que nos sorprende con su momento de cercanía exprés, se escucha el sonido de las cámaras de los fotógrafos monclovitas pegando *rafagazos* con los que inmortalizar el contacto del presidente supremo de todos los españoles con los agraciados por su visita. Y cuando uno ve a los 'visitados', se los imagina preguntándose: «¿Pero este hombre qué demonios hace aquí?». En estos ejercicios de espontaneidad pactada, o el político es cercano de verdad, o, si no, mejor que deje de hacer estas giras, porque puede provocar un ataque de estupefacción entre los afortunados por su presencia.

Pedro Sánchez tiene sus virtudes y fortalezas, pero la de la cercanía no es una de ellas. Forzarla y fingirla no suele salir bien. Y, en este caso, la campaña de *Human Sánchez* no es una excepción. ●

 | DE MÁLAGA...

... A Málaga

MOCIÓN DE CENSURA


 NOS DICEN LOS LECTORES

Moción de censura, 'sí es sí'

Por su propia naturaleza, gravedad y finalidad (¡¡¡nombrar al presidente del Gobierno!!!), la moción de censura es preferente a ningún otro asunto, tal y como se acreditó en la moción de censura del mes de mayo de 2018. Antes de debatir y votar la anunciada

reforma de la ley del 'solo sí es sí', el Congreso tiene que ocuparse del Gobierno, cuestionado, no por Vox ni por ningún otro partido político, sino por el propio Congreso de los Diputados. Por cierto, la reforma de la ley del 'solo sí es sí' será inútil, incluso «a futuro». Los expertos en la aplicación de dicha ley lo han di-

cho muy claro. Sus «efectos indeseados» seguirán en 2023, en 2024, en 2025, en 2026, en 2027. Y en 2028. **José Luis Gardón, Madrid**

Escríbenos a **lectores@20minutos.es**

Las cartas no deberán superar los 750 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

 PASATIEMPO

5	7			1	4			8
2			3			1	7	
4				7	9		5	
	9		5			3		
	2		8	9	3	4	1	5
3		4	1	2	6	7		
		6	9	1	8		2	
8	3		7	6	2	9	4	1
9	1	2	4	3	8		6	

 EN TWITTER

—A veces creo que me voy a morir sin conseguirlo. —¿El amor verdadero? —El jubilarme. —Esa era mi siguiente opción. **@T_Stockmann**

—¡Pero qué sociedad esta que le quiere poner un nombre a todo, por dios! —Es tu hijo y hay que inscribirlo. —Ah. **@ElCaciqueUrbano**

—Y desde que lo dejé me siento irritada, ansiosa y deprimida. —¿Desde que dejaste el tabaco? —Desde que he dejado de dormir esta mañana. **@iLu_S_A**



HENNEO
HENNEO MEDIA. S. A.

Presidente
Fernando de Yarza López-Madrado

Consejero Delegado: **Iñigo de Yarza López-Madrado**
Director Editorial y de Comunicación: **Miguel Ángel Liso Tejada**
Directora General de Medios: **Laura Múgica Codina**

20minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

Directora
Encarna Samitier

Director adjunto: **Jesús Morales**
Subdirectores: **Raúl Rodríguez** y **Alex Herrera**
Redactores jefe: **Chema R. Morais**, **Melisa Tuya**, **Héctor M. Garrido** y **Carmen Juncal**
Edición Barcelona: **Isabel Serrano**
Coordinadora cierre: **Susana Gozalo**
Coordinadora Seo: **Beatriz Rodríguez Varez**
Multimedia: **Jorge París**

INNOVACIÓN DIGITAL
Miguel Madrid Cruz

PUBLICIDAD (ALAYANS)

Juan Alegre Director General, **Emilio Rojo de Jove** Director Comercial Nacional, **Carolina Luengo** Responsable Comercial Madrid, **Mercé Borastero** Directora Comercial Barcelona, **María Dolores Gallart** Directora Comercial Valencia. Tel.: 91 701 56 00
Coordinación y Tráfico: **Rafael Martín**
Operaciones: **Héctor M^o Benito**, Administración: **Luis Oñate**

Madrid Calle Canarias, 49. 28045 Madrid. Tel.: 91 701 56 00
Barcelona Passeig de Gràcia, 11. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50
Valencia Avda. Cortes Valencianas 41. 46015 Valencia
Tel.: 96 350 93 38
Andalucía Sevilla@20minutos.es

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de la Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L., hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

lectores@20minutos.es
Imprinen Impresa Norte, S.L.U. Belmont. C. G. Penibética, y CREA
Depósito Legal: M-10774-2012

A mamá se le cae
siempre el café,

¡Qué raro!

El 90% de las enfermedades
neuroológicas no tienen tratamiento.

7.000 motivos para que
los padres estén raros.

Ayúdanos a financiar la investigación
en www.fundaciónquerer.org



F U N D A C I Ó N
Q U E R E R

